

CONSEJO DE MINISTROS 10-06-2016

España contribuirá con 153 millones de euros al mecanismo de la UE para los refugiados en Turquía

El Gobierno ha anunciado que acogerá el próximo trimestre a 200 nuevos refugiados procedentes de Grecia y a otros 200 de Turquía. El Consejo de Ministros también ha autorizado la firma de dos convenios para desarrollar un nuevo acceso ferroviario al puerto de Barcelona.

La vicepresidenta del Gobierno en funciones, Soraya Sáenz de Santamaría, ha recordado que la Cumbre de jefes de Estado o de Gobierno de la Unión Europea con Turquía, celebrada el 29 de noviembre de 2015, abordó la creación de un Mecanismo para los Refugiados en Turquía dotado con un importe inicial de 3.000 millones euros a aportar en un periodo de cuatro años. Este instrumento, ha apuntado, tiene como objetivo "ofrecer ayuda humanitaria adicional a los refugiados que se encuentran en ese país y a sus comunidades de acogida contribuyendo a una mayor coordinación y eficacia de las medidas de la Unión y de las nacionales".

De los 3.000 millones de euros, 1.000 se financian con cargo a los presupuestos de la Unión Europea y 2.000 con las aportaciones nacionales, que se determinan en función de la participación relativa de cada país en el conjunto de la Renta Nacional Bruta de la Unión.

Sáenz de Santamaría ha confirmado que España contribuirá con casi 153 millones de euros al mecanismo para el período 2016-2019, tal y como ya expuso el ministro de Asuntos Exteriores y de Cooperación, José Manuel García Margallo, en el Congreso de los Diputados el pasado 17 de febrero.

La vicepresidenta ha subrayado que la Unión Europea está agilizando el desembolso de los fondos del mecanismo "para atender las necesidades más inmediatas, la prestación de servicios sanitarios, educativos y de capacitación para el empleo, acciones de gestión para la inmigración y la construcción de infraestructuras necesarias en las comunidades de acogida".

El Ejecutivo ha reubicado a 124 personas procedentes de Grecia e Italia y en las próximas dos semanas reasentará a otras 285 desde Líbano, según el balance ofrecido por la vicepresidenta. También está prevista la llegada de los primeros refugiados a través del mecanismo "uno por uno" surgido del acuerdo de la UE con Turquía.

Por otra parte, Sáenz de Santamaría se ha referido al Consejo de Ministros de Justicia y Asuntos de Interior de la Unión Europea (JAI) celebrado hoy en Luxemburgo. En este foro, España ha anunciado que reasentará a 200 nuevos refugiados procedentes de Grecia y reasentará a otros 200 de Turquía el próximo trimestre.

La vicepresidenta ha resaltado que España se comprometió a acoger a 17.000 refugiados y ya se ha situado "como cuarto país de la Unión Europa en procedimientos efectivos de reubicación y de reasentamiento".

Nuevo acceso al puerto de Barcelona

El Consejo de Ministros ha autorizado dos convenios de colaboración para la ejecución, explotación y desarrollo del Nuevo Acceso Sur Ferroviario al puerto de Barcelona, cuyo coste se estima en 149,8 millones de euros.

La vicepresidenta del Gobierno ha señalado la importancia de este acceso para potenciar la intermodalidad entre el transporte marítimo y el ferroviario. También ha destacado

que los acuerdos se han cerrado "después de un enorme esfuerzo técnico y un diálogo muy sincero y leal entre las Administraciones implicadas", entre ellas el Ministerio de Fomento y la Generalitat de Cataluña.

Los convenios, por un lado, suponen el traspaso de un tramo de los Ferrocarrils de la Generalitat de Catalunya a ADIF para que se incluya en la red ferroviaria de interés general y se desarrolle en él la solución técnica diseñada. Por otro lado, regulan las aportaciones financieras de las partes para desarrollar el acceso: ADIF aportará 77,4 millones de euros y la Autoridad Portuaria de Barcelona, 72,6 millones.

Sáenz de Santamaría ha recordado que el de Barcelona es el tercer puerto de España por volumen de actividad y uno de los tres más importantes del mundo en tráfico de contenedores, y ha enmarcado el nuevo acceso en la apuesta por el Corredor Mediterráneo.

Desarrollo de las comarcas mineras

El Gobierno ha autorizado ayudas dirigidas a proyectos empresariales generadores de empleo en las comarcas mineras. La convocatoria, dotada con 40 millones de euros, se realizará a través del Instituto para la Reestructuración de la Minería del Carbón y Desarrollo Alternativo de las Comarcas Mineras.

La vicepresidenta ha explicado que las ayudas apoyarán proyectos de inversión a lo largo del periodo 2017-2020 y que estos deben crear como mínimo tres puestos de trabajo, aunque para facilitar el autoempleo este compromiso podrá reducirse en el caso de los municipios más afectados por el cese de empresas mineras.

Con esta actuación, ha apuntado Sáenz de Santamaría, se cumple con uno de los puntos acordados entre el Gobierno y los agentes sociales en el Marco de Actuación para la Minería del Carbón y las Comarcas Mineras 2013-2018.

Por otra parte, el ministro de Hacienda y Administraciones Públicas en funciones, Cristóbal Montoro, ha informado en el Consejo de Ministros de los acuerdos adoptados en la Comisión Delegada de Asuntos Económicos el miércoles pasado.

Otros acuerdos

- Reguladas las ayudas para actividades de cooperación en proyectos de suministro sostenible de biomasa. La dotación presupuestaria es de 1,2 millones de euros, de los que 990.000 proceden del Fondo Europeo Agrícola de Desarrollo Rural.
- Convenio de colaboración para la creación de la Comisión Interadministrativa del acontecimiento de excepcional interés público "Cantabria 2017, Liébana Año Jubilar".
- Obras de emergencia para la reparación de daños por las crecidas y temporales de enero y febrero de 2016. La inversión total es de 6,5 millones de euros: 1,5 para la cuenca del Ebro, dos para la del Miño-Sil, 2,5 para la del Duero, y medio millón de euros para la cuenca del Júcar.
- Autorizada la residencia temporal de menores saharauis del programa "Vacaciones en Paz 2016".

Asuntos de actualidad

La vicepresidenta del Gobierno ha señalado que el tiempo ha venido a demostrar que la iniciativa, adoptada en la pasada legislatura, de aprobar los Presupuestos para 2016 fue "una buena decisión" que "ha dado muchísima estabilidad". "Una decisión sensata que permite que el país no se pare", ha recalcado.



cem

CONFEDERACIÓN
DE EMPRESARIOS
DE MÁLAGA

Preguntada por las declaraciones del presidente del Banco Central Europeo, Mario Draghi, sobre la reforma laboral del Ejecutivo español, Sáenz de Santamaría ha señalado que tanto la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) como el propio Draghi han puesto en valor en distintos informes las reformas que ha realizado el Gobierno de España, en particular la reforma laboral. Al respecto, a juicio de la portavoz del Gobierno, lo importante de "ese paquete de reformas es que han permitido que en España pase algo que nunca había pasado: cualquier crecimiento se traduce inmediatamente en creación de empleo".

Sobre la ruptura del acuerdo de gobierno firmado hace pocos meses entre la CUP y CDC (Candidatura de Unidad Popular y Convergencia Democrática de Cataluña), escenificada con la negativa de la CUP a respaldar los Presupuestos para 2016 presentados por el Ejecutivo catalán, Sáenz de Santamaría ha sostenido que este hecho ha colocado a la Generalitat en "una situación de 'impasse' que siembra inestabilidad e incertidumbre". "Ponerse en manos de la radicalidad trae estas cosas", ha concluido.